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« En contemplant ensemble le Mystère de la 

naissance de JESUS, il est beau de pouvoir saisir le style 

de Dieu, qui n’est pas grandiose, qui n’est pas bruyant, 

mais, au contraire, est le style caché et de la petitesse. 

Deux mots importants: caché et petit. Ces mots nous 

transmettent le trait doux de Dieu, qui ne vient pas à nous 

pour nous terrifier par sa grandeur ou pour s’imposer par 

sa magnificence, mais il se rend présent de la façon la 

plus commune possible, en se faisant l’un de nous.

 Regardez JESUS caché et petit dans la grotte; 

regardez la simplicité de la crèche que vous avez faite à 

la maison ; et soyez certains que le bien, même lorsqu’il 

est caché et invisible, croît sans faire de bruit.  
 

  Ce style - caché et petit - je voudrais le souhaiter aussi à vos familles et à vos 

enfants. Aujourd’hui, nous vivons à une époque obsédée par l’idée d’apparaître, 

tout le monde essaie de se mettre en vitrine. Il y a le temps du maquillage. » 
 (21 décembre 2023) 

 

  « Dans ce changement d’époque que nous vivons, nous, chrétiens, sommes 

particulièrement appelés à adopter le regard compatissant de JESUS. Prenons soin 

de ceux qui souffrent et qui sont seuls, peut-être marginalisés et rejetés. Avec l’amour 

mutuel, que le Christ Seigneur nous donne dans la prière, en particulier dans 

l’Eucharistie, guérissons les blessures de la solitude et de l’isolement. Et ainsi, co-

opérons pour contrer la culture de l’individualisme, de l’indifférence, du rejet, et pour 

faire grandir la culture de la tendresse et de la compassion. » (10 janvier 2024) 
 

 « ‘Venez à la noce’. Cela laisse percevoir un autre aspect de la mission 

confiée par Dieu, non moins important. Comme on peut l’imaginer, ces serviteurs-

messagers transmettaient l’invitation du souverain avec urgence, mais aussi avec 

grand respect et gentillesse. La mission de porter l’Evangile à toute créature doit 

nécessairement prendre le style même de Celui qui est annoncé. Les disciples-

missionnaires proclament au monde ‘la beauté de l’amour salvifique de Dieu 

manifesté en JESUS Christ mort et ressuscité’ (Exhort. ap. Evangelii gaudium, n. 36), avec 

joie, magnanimité et bienveillance, fruits de l’Esprit Saint en eux (cf. Ga 5, 22) ; sans 

obligation, contrainte, prosélytisme ; toujours avec la proximité, la compassion et la 

tendresse qui reflètent la manière d’être et d’agir de Dieu. » (24 janvier 2024) 
 

 « On pourrait donc dire qu'il n'y a pas de meilleur témoignage de l'amour de 

JESUS Christ que de rencontrer un chrétien patient.  Rappelons toutefois que la 

patience n'est pas seulement une nécessité, c'est un appel : si le Christ est patient, le 

chrétien est appelé à être patient. Cela nous appelle à aller à contre-courant de la 

mentalité aujourd'hui répandue, où dominent la précipitation et le ‘tout et tout de 

suite’; où, au lieu d'attendre que les situations mûrissent, on presse les personnes en 

espérant qu'elles changent instantanément. N'oublions pas que la précipitation et 

l'impatience sont les ennemies de la vie spirituelle : pourquoi ? Dieu est amour, et 

celui qui aime ne se lasse pas, ne s'irrite pas, ne donne pas d'ultimatum, Dieu est 

patient, Dieu sait attendre. La patience nous fait tout sauver. » (27 mars 2024) 
 

 


